

青嵐 雲もくもくと 山に湧き 梅柿

佐藤壽三郎の閑居知足詳報版 (不踰矩編 No.d017) 平成 6 年(2024)6 月号

知事表彰に浴しました

此度「地方自治の進展に貢献した」として、長野県知事 阿部守一様より 栄誉ある
知事表彰に浴しました。

偏に、51歳で市議会議員選挙に出馬し、初陣を飾ることが叶いしたこと。その後6期連続当選を果たす選挙の原動力と、24年間の議員活動を、陰に陽に支えてくださいました、寿会佐藤壽三郎後援会の皆々様。勉強会に参加してくれた議員の皆さん、議員の公務活動を支えてくださった、歴代議会事務局長外事務局員の皆様、歴代の市長、副市長さんはじめ市職員の皆様の助言やご協力、そして家族の協力があればこそその「知事表彰」受賞あります。心より感謝と御礼を申し上げます。

「人生は須らく邂逅」である。これは私の一念ですが、改めて感じ入る齡となりました…

高校生であったある日、担任の宮下平先生(故人)から「行く行くは法律家になって、更に政治家となり、世の中のために尽くすという大志を抱いている君だ。つまらぬことで躓くな。自分を大切にして青春時代を過ごせ！」と諭されました。

先生は、卒業後上京し書生をしながら大学に学べるお世話をまでしてくださいました…。

学生・二十代は、弁護士平井良雄先生(故人)、弁護士笠井盛男先生の下で、松本昭幸弁護士、司法修習生の皆様、そして田宮甫法律事務所の斎喜要弁護士、浜崎正己弁護士から直接のご指導を頂く等、この上ない恵まれた環境下で法律を学ぶことができました。

この時に培った法知識や法的思考が、後々の議員活動で求められる、課題解決の端緒となる情報収集の手立て、収集資料の論点・争点の区分け、評論、論評等の文章組立の礎となりました。特に恩師の下で過ごせた二十歳代が、私の生涯に亘る知的・人的財産となり、つくづく邂逅のありがたさ、生涯の恩師を戴くありがたさ・大きさを感じております。

齢も75歳を迎へ、市議員6期目の任期を満了するに際し、「市議として須坂市、市民にお仕えする以上、先ずは心身共に健全でなければならないが、今後4年間を恙なく議員活動が可能か否やと慮るに、「健全な議員活動が出来なければ、これこそ『駄全を愧ず』であり、ご支援くださる方々を裏切るものである。議員としてのけじめとして、余韻を残して議員は辞すべし。」と決断し、7期出馬を断念しました。ご支援くださる皆様から、勇退を惜しむ声も寄せられましたが、些かの悔いもございません。皆々様に、唯々感謝であります。

今後は、特定行政書士・行政書士・宅地建物取引士として、穏やかに市民のために尽くそうと存じます。何卒変わらないご交誼を賜りますよう お願い申し上げます。

令和6年6月 12 日

前市議会議員 佐 藤 壽三郎

1. 【 終生書生氣質 】

中島敦の漢文調の文学に魅せられて

作家・中島敦の漢文調の文章は、小説というより漢文の書き下し文に更に中島敦の現代語訳を練り重ねた作品と言った方が正確かもしれません・・・

漢文に興味がある方は、中島敦の奥深い世界観を知る作品を必読されるべきです。読んでいて、難解な漢字に出くわすことも多く、漢和辞典を脇に置いての読書の進めとなりますが・・・

これがまた、堪らなく漢文に浸る思いで、堪えられません。

カワラヒワとの思い出

此の時季、カワラヒワのさえずりが耳に届きます。カワラヒワは独特の鳴き方をいたします・・・

俺が小学生であった下校の折に、校庭で鳴いていた黒毛の生まれたての「タチッコ」(小鳥の雛)を発見し、助けようと一念から両手で掬いあげるようにして、大事に家まで持ち帰って来ました・・・。

多分、巣から落ちてしまったのでしょうか、親鳥であっても小鳥は巣から落ちた「タチッコ」を咥えたり、足で掴んで巣に戻すことは体力的にできません。「タチッコ」は巣から落ちると、私の経験からせいぜい半日の命であると思いました・・・

女房は、我が子の「生きものを労わる」思いに心打たれ、この「タチッコ」の命を何とか救ってあげようとし、小鳥商に餌の相談をしたところ、「ミルワーム」を与える助言を得て、これを求めてきて与えようと試みますが、「タチッコ」は中々用心深く、親鳥を求めて鳴きはすれども、餌を与えても嘴を堅く閉ざし、餌を食べようとしません・・・

なにかの拍子で口が開きました。間髪入れずに「ミルワーム」を与えると、何と「タチッコ」はこれを呑み込みました。この瞬間「タチッコ」の延命が叶ったのです！

これ以降、女房が嘴を刺激すると口を開けるようになり、半日の命が女房の一念の餌の世話で、「タチッコ」の命が日に日につなぎました。毎日の餌くれの成果が実り、そのうちに「タチッコ」自らが餌を食べるようになり、羽根の色も黄色に変わるに、どうも雀とは違う様なので、図鑑で調べましたら何と雀ではなくカワラヒワでした。

カワラヒワはやがて成鳥になり、以後十余年我家の一員として、轉る時季には早朝に「朝だ！起きろ！」と言わんばかりの大きな轉りに、我が家は容赦なくたたき起こされる生活に一変しました・・・

そんな訳で我が家は、ことカワラヒワの轉りだけは即分かります。

2. 【市民の皆さんから祝福のお言葉を賜りました】

○知事表彰おめでとうございます。

【順不同・敬称略】

寿会佐藤寿三郎後援会 婦人部長 藤澤 春江	元日本大学大学院教授 稻葉 陽二	第4ブロック長 坂田町区長 清水 良昭
須坂市長 三木 正夫	元市消防長 太田 邦晴	元須坂市長 永井 順裕
特定行政書士 麻生 直美	弁護士 斎喜 要	弁護士 松本 昭幸
松本市 高山 直樹	茅野市 矢崎 智義	練馬区 津久井純子
元須坂市長 永井 順裕	元市議会議長 北澤 正啓	元市議会議長 植木 新一
市議会議員 牧 重信	前市議会議員 古家 敏男	元市議会議員 橋本 達男
市代表監査委員 鰐川 晴夫	市議会議員 荒井 一彦	市議会議員 西脇 隆
船橋市 福本 洋	能代市 佐々木美江子	府中市 宮口 善光
家屋調査士 田子淳一	特定行政書士 朝間 康介	行政書士 小畠 安一
司法書士 佐藤 正	南原町区長 坂田 信幸	北原町区長 花岡 弘幸
小山町区長 原 嘉胤	屋部町区長 熊井 稔	八幡町区長 岩船 和昭
南原町副区長 田中 賢一	東村山市 井ノ山正文	伊勢原市 本間 栄幸
信濃町 篠崎 紀美		

宮澤よし子	寺澤 武美	小田切綾子	山本賀代子
宮下 悅子	布施谷敏夫	布施谷美佐江	小渕純雄
小淵 時子	大峠喜久代	池田 六弥	小池 幸博
堀内 良造	谷内 嘉明	永田 幸雄	永田 正志
須田 尚武	中嶋 則子	黒岩 則雄	坂本 康之
高杉 鶴	浅野 章子	池森 相次	村上 好治
伊藤 公穂	上野 重明	宮崎 時雄	吉池 正義
武田 弘美	大倉 富安		

◆【読本備忘録】

- 月刊日本行政 No. 日本行政書士会連合会
- 漢詩をよむ 佐藤 正光著 NHKテキスト
- <修訂版> 必携 明説 漢文 全国高等学校・国語教育研究連合会 共著
尚文出版
- 悟浄歎異 沙門悟浄の手記 中島 敦著 宝島社
- 思考の整理学 外山 滋比古著 筑摩書房
- 日本人の発想 中国人の発想 孔健著 PHP文庫
- 読むだけですっきりわかる政治と経済 後藤武士著 宝島社

- ◎新型肺炎に関する県内の対応状況の報道等備忘録（令和6年6月分）
- 県内の新型コロナ死者数 1347人 内訳は 20年が14人、21年が87人、
22年が630人、23年が616人。 厚労省公表 信毎 6/5*
- 新型コロナ感染者数 県内4週ぶり減少 信毎 6/5
- 新型コロナ感染者数388人 前の週より増加 N長野 6/12
- 新型コロナ患者県内3週ぶり減少 N長野 6/26

【A群溶血性レンサ球菌咽頭炎】

- 3週連続で減少 N長野 6/12

【感染性胃腸炎】

- 前の週より増加傾向 N長野 6/12

【劇症型溶連菌】

- 県内で患者増加 体の痛みや腫れ、発熱…致死率3割 予防対策や
早期受診呼びかけ 信毎 6/6

【手足口病】

- 主に幼い子どもが感染し、手足や口などに発疹ができる患者数が増加
N長野 6/26

【性感染症・梅毒】

- 梅毒感染、10代妊婦の「200人に1人」 胎児感染は近年で最多に
朝日 6/16*

【情報元： NHK長野、信濃毎日新聞、朝日新聞】

◎注目した長野県内の報道備忘録（令和6年6月分）

※ 須高に関係するものは青字で表示

【社会・裁判・警察・消防・防災・災害等編】

- 保護者から訴えの3件は「不適切と疑われる事実あった」駒ヶ根市赤穂保育園の
問題 調査の弁護士が認定、教育長は陳謝 信毎 6/1
- 「3年の春」の修学旅行、長野県内中学校で前倒しの動き 混雑期避け2カ月ほど
早める、物価高伴う旅費上昇にも対応 信毎 6/1
- SNS型投資詐欺で1890万円被害 飯田市の50代女性：飯田署 信毎 6/1
- 安曇野市で事故、小学生女児が横断歩道を渡っていた下校中に軽乗用車にひかれ
重傷 信毎 6/1
- 訪問介護7割超「経営悪化」 介護報酬改定巡り、長野県内事業所アンケート
信毎 6/1
- 自転車で通学中の高校生 長野市上野のT字路の交差点で出会い頭に衝突し、車には
ねられ大けが N長野 6/3

- 箕輪町で 70 代男性が熊に襲われ軽傷 農道を散歩中 信毎 6/2
- スズメバチに刺され作業員死亡、松本市の測量業者を書類送検 保護具を備えていなかった疑い：軽井沢町 信毎 6/3
- 「しなの鉄道」決算発表 営業損益 3600 万円余の赤字 NHK 長野 6/4
- 「リニア中央新幹線」大鹿村工事は 3 ~ 4 年遅れる見通し NHK 長野、信毎 6/4
- 飯田市内の 50 代女性、543 万円の被害 「SNS 型投資・ロマンス詐欺」か：飯田署 信毎 6/4
- 県は長野市下駒沢の産業廃棄物処理業「樋口商事」を産廃収集運搬許可取り消し 信毎 6/4
- 松本市など 4 県強盗事件 盗み疑いで男 2 人を再逮捕 栃木の被害者のカード悪用 信毎 6/5
- 「利益出る」「もっともうかる」 SNS で投資詐欺被害 大町市の 70 代男性は 767 万円 松本市の 60 代男性は 290 万円 信毎 6/5
- 指の痛み、打撲かと思ったら「人食いバクテリア」（感染劇症型溶血性レンサ球菌感染症）壊死や命の危険…長野県の野球選手、緊急手術 信毎 6/6
- 狂犬病予防注射巡り、安曇野市が損害賠償金を支払い 信毎 6/7*
- 男性の風疹、鈍る受検率 2025 年 3 月まで無料、長野県「まずは検査を」 信毎 6/8*
- 熊に襲われ配達員志村裕花さん女性（41）が重傷 高山村：須坂署 信毎 6/8
- 第 26 回 信州岩波講座 2024 年度講座の聴講券発売 8 日：須坂市 信毎 6/8
- SNS で詐欺 約 3800 万円の被害 長野 上田市の 50 代男性 NHK 長野 6/9
- 第 24 回長野県高校商業総合競技大会【珠算】△団体（3 位）須坂創成高 △個人（2 位）西沢修（須坂創成高）【電卓】△団体（1 位）須坂創成高 △個人（1 位）田尻なつみ（須坂創成高） 信毎 6/9
- 第 48 回全国高校囲碁選手権長野県大会 △団体戦の成績【男子】（2 位）須坂高 【女子】（1）須坂高（岡、涌井、上野） 信毎 6/9
- 「損失なく楽」 SNS でオンラインショッピング開設勧められる 上田市の 50 代男性が 3780 万円詐欺被害 信毎 6/9
- 駒ヶ根工高教諭 盗みの罪で有罪判決 地裁松本支部 信毎 6/10
- 爆破予告メール 県内 11 市町村に 信毎 6/10
- 旧統一教会の勝訴見直しか 最高裁が 7 月判決 違法性と念書効力が争点に 信毎 6/10
- 県内に移住 昨年度 3363 人 これまでで最多に N 長野 6/11*
- 交通事故による死者増で県が「交通死亡事故多発警報」発令 N 長野、信毎 6/12*
- 横断歩道を渡っていた小学生 軽乗用車にひかれ大けが 中野市 N 長野 6/13
- うその投資詐欺で 1680 万円余の詐欺被害 松本市の 50 代男性 N 長野、信毎 6/13
- 小布施町職員 官製談合防止法違反などの罪で略式起訴 N 長野、信毎 6/13
- 通路線バス 屋代須坂線 運転手不足が原因 当初計画前倒し 8 月から減便 N 長野、朝日 6/14*
- 長野市内の長野高専（長野市徳間）の施設寮で 125 人が食中毒 原因は熱に強い ウエルシュ菌 N 長野、信毎 6/14*
- 不適切保育疑いの事実、駒ヶ根市教委が一転認める 調査した弁護士の抗議受け 陳謝 信毎 6/11*
- 「住みこち」1 位は原村、2 位は小布施町、3 位は軽井沢町「住みたい」1 位は 松本市 2 位東京 23 区 3 位長野市 朝日 6/13

- 松本市の中学校、運動部外部コーチが生徒と性的関係 発覚後も1ヶ月指導継続
信毎、朝日 6/13*
- 6億5000万円分の横領を認める ヤマウラ元社員の長男 長野地裁伊那支部公判
N長野 信毎 6/14
- 免許失効後に公用車や自家用車運転、小布施町職員を処分 6/14 信毎*
- マッチングサイトに登録したら「ポイントが必要」 伊那市の20代女性が137万円の詐欺被害：伊那署 信毎 6/14
- 小布施町の障害者作業所放火、町が和解へ 運営法人が解決金2086万円支払い
信毎 6/15
- 中野市の70代男性、438万円の詐欺被害 信毎 6/15
- 「食べないで」と呼びかけ 長野信用金庫が来店者向けに配布したどら焼きの一部にカビ、5千個の回収進める 信毎 6/15
- 「父の日」須坂市動物園で親子で動物の生態など学ぶ催し N長野、6/16
- “鑑定業務過多”で面接せず鑑定書作成 裁判所「信用性低い」 N長野 6/17*
- 小布施町運営の施設で栽培禁止のけしをポピーとして販売 N長野 6/17
- 無罪主張の千葉県の男に実刑判決 御代田町や横浜市で現金詐取 信毎 6/17
- 長電建設元課長に懲役6年、罰金100万円 3億6110万円横領、長野地裁判決
「背信的犯行」 信毎 6/17
- あおり運転の罪、小諸市の男性に罰金30万円命令 信毎 6/17
- 鉄板5枚を工事現場から盗んだ疑い 長野市大豆島の無職赤沢司容疑者(41)男を再逮捕 大町署など 信毎 6/17
- ベトナム人5人 窃盗罪で起訴 地震被災家屋で盗みの疑いも：千曲署 N長野 6/18
- 10代の娘にわいせつな行為をした疑い 松本市の男逮捕：松本署 6/19
- 困窮家庭支援や「こどもカフェ」で活用 夏休み前フードドライブ、長野県内各地で 信毎 6/19*
- 太陽光発電、5割が「予定なし」 理由は「設置費用が高い」 最多 導入済みは2割 長野県世論調査協会 信毎 6/20
- 「古い紙幣が使えなくなる…は詐欺」7月の新紙幣発行へ注意呼び掛け 長野県警、社会・経済の変化に乗じる手口は「常とう手段」信毎 6/21
- SNSで知り合い「副業やってみないか」 北安曇郡の40代男性が767万円詐欺被害
信毎 6/21
- SNSで知り合い「宝くじサイトで一緒にもうけよう」駒ヶ根の70代男性が125万円詐欺被害
信毎 6/21
- 県立高の教員、生徒ら369人分の情報入ったUSBメモリー紛失 県教委に封書、回収のめどなし
信毎、朝日 6/21
- 県の「信州割」観光支援事業を悪用 旅行支援金詐取か 上田市の旅行会社役員逮捕
N長野、信毎 6/25
- 墨坂中学校（須坂市）で天井のスピーカー落下 生徒がけが N長野、信毎 6/25*
- 岡谷市本町の交差点で横断歩道を渡っていた男児2人 軽乗用車にひかれる
軽いけが N長野、信毎 6/25
- 千曲川堤防の土砂崩落、8月下旬ごろに対策の方向性 長野市・須坂市・小布施町で確認、国交省が検討委 信毎 6/26*
- SNSで「投資でもうかっている」 中野市の30代男性、ビットコイン510万円相当だまし取られる 信毎 6/26
- 松本サリン事件から30年 ”改めて事件について考えて” N長野、信毎 6/27

- SNS でうその投資詐欺 塩尻市の 60 代男性 8490 万円余被害 : 塩尻署
N 長野、信毎 6/27
- SNS で上田市の 50 代女性 712 万円余被害 : 上田署 信毎 6/27
- 須坂市村山の長野電鉄伊勢屋踏切で列車と車が衝突し上下 2 本が運休 運転手や乗員乗客にけがなし 信毎 6/27
- 長野市の夫婦、ユウガオを食べて食中毒 信毎 6/28
- ごみから出てきた現金流用 上伊那広域連合、係長を懲戒処分 箕輪町の処理施設
信毎 6/29
- 飯山駅前のホテル誘致巡る問題、市と事業者が調停合意 止まっていた計画、前進の可能性 信毎 6/29
- 水道業務入札情報漏えい 小布施町職員らに罰金の略式命令 : 長野簡裁
信毎 6/29*
- 上田市御嶽堂の飲食店で調理したキーマカレー宅配弁当食べた 41 人食中毒
: 県上田保健所 信毎 6/29
- 生徒名簿入った USB、県教委に届く 破壊された状態で手紙も同封
信毎 朝日 6/29

【特殊詐欺】

- 佐久市の 80 代女性、150 万円の特殊詐欺被害 : 佐久署 信毎 6/4
- 「副業」サイトで 100 万円詐欺被害 安曇野市の 40 代女性 信毎 6/5
- 須坂の 80 代女性、100 万円と菓子折り 1 箱を詐欺被害 : 須坂署 信毎 6/7
- 松本市で現金計 180 万円盗みの疑い、安曇野市豊科の無職松下直弘容疑者 (47)
男性を逮捕「出し子」か : 松本署 信毎 6/9
- 詐欺被害を防げ 「ダミーカード」を県内コンビニに設置 : 県警察本部
N 長野 6/10*
- カード詐取容疑、住所不定の無職、鈴木蓮容疑者 (21) を再逮捕 塩尻市の 80 代女性が被害 : 塩尻署 信毎 6/10
- 県内の特殊詐欺被害 11 億円超、もう年間最悪更新 5 月末時点、SNS 介した手口の多発要因 信毎 6/15*
- うその電話で須坂の 80 代女性から、現金 100 万円と菓子折 1 箱詐取か 春日部市の 17 歳の無職の少年逮捕 : 須坂署 N 長野、信毎 6/23
- 「口座を用意するのでお金を入れ替えて」飯田市の 60 代女性が 150 万円詐欺被害
信毎 6/26
- 下伊那郡の 60 代女性、4681 万円相当だまし取られる 特殊詐欺被害 : 飯田署
信毎 6/28

【気象・地震・農政】

- 関東甲信大気非常に、県内は 2 日朝から不安定 雷伴う激しい雨も 十分注意を
N 長野、信毎 6/2
- 燃岳 ごく小さな火山性地震が増加 気象庁が注意呼びかけ N 長野 6/2
- 関東甲信 局地的に激しい雨の見込み 土砂災害など十分注意 N 長野 6/3
- 石川県で震度 5 強 長野県内で震度 3 須坂市・小布施町、高山村震度 1 (午前 6 時 31 分) N 長野、信毎 6/3
- 「コムギ赤かび病」長野県全域に注意報 品質や収穫量低下に : 長野県
N 長野、信毎 5/4
- 県中部で 3 日ひょう 佐久市など収穫前のレタスに被害 N 長野 6/4

- 5月の長野県内 10 地点（長野、諏訪、飯田外）で日降水量が最多 信毎 6/5
- 「ツキノワグマ出没注意報」 長野県が初めて発令 5月の目撃件数が平年比 1.6 倍 N長野、信毎 6/5
- 北アルプス焼岳 火山性地震がやや多く今後に注意 N長野、信毎 6/6
- 北アルプス焼岳 噴火警戒レベル「2」に引き上げの可能性 N長野 6/9
- 先月の冷え込みと霜による農業被害 3600万円余：長野県まとめ N長野 6/10
- ひょう被害のレタス 割安価格でイオン系列の店舗で販売：長野・新潟県 N長野 6/10
- 焼岳 火山活動活発化 “登山控えて” 松本市が看板設置 N長野 6/10

- 各地で真夏日 上田で 32.1°C (須坂市 30.9°C) N長野 6/11
- 北アルプス 焼岳 火山性地震多く山小屋の営業開始を延期 N長野 6/13
- 県内 各地で真夏日 午後からは大気の状態が不安定に N長野 6/13
- 14日の長野県内、熱中症疑い9人搬送 19地点で真夏日に 信毎 6/14
- 飯山 35.0°C、長野（須坂も）33.8°C 県内で今年初の猛暑日 信毎 6/15
- 県内 16日昼過ぎから大気の状態不安定 落雷や急な雨などに注意 信毎 6/16
- 上田 32・5°C、長野と佐久 31・5°C 16日も気温上昇、県内11地点で真夏日 熱中症で5人搬送 信毎 6/16
- 県南部で18日朝から激しい雨のおそれ 土砂災害十分注意 N長野、信毎 6/17
- 今月3日の雹被害 6000万円余に 東信地域の3市町（御代田町・佐久市・軽井沢町） N長野、信毎 6/18
- 長野市 32.3°Cで真夏日 午後から局地的に雨 浸水や増水に注意を NHK長野 6/20
- 関東甲信 梅雨入り 平年より2週間遅れ 県内 広範囲で雨 N長野 6/21
- 県内 23日明け方から大雨のおそれ 土砂災害など注意 N長野 6/22
- 7~9月の長野県、気温は平年より高い予想 気象庁 信毎 6/26
- 24日朝にかけ甲信中心に大雨のおそれ 土砂災害など十分注意 N長野、6/23
- 県内 局地的に雨強まる 24日朝にかけ土砂災害十分注意 N長野、信毎 6/23
- 県内 熱中症の疑いで4人病院搬送 うち3人中等症 N長野、6/24
- 県内 30日夕方から大雨のおそれ 南部は30mm/h、北部は15mm/h 県内全域で土砂災害や低い土地の浸水、河川の増水に注意 N長野、信毎 6/29
- 県内 30日夕方から7月2日大雨の見込み N長野、信毎 6/30

【政治・国・県市町村・市総務・税務・財政・議会・教育・福祉・選挙等編】

- 国の「こども誰でも通園制度」 県内3市（須坂市）10の保育園などで始まる N長野 6/3
- 長野県、UIJターン就活生に交通費補助 最大4万5000円 日経 6/3*
- 信州大の教育学部、本年度入試に「地域枠」長野県内で教員意向の受験生対象に 信毎 6/4
- 医療や介護の地域包括ケアに指標 長野県が77市町村に客観的な評価手法導入 信毎 6/5
- 去年の合計特殊出生率 1.34 4年連続低：長野県 N長野、信毎 6/6*
- リニア早期開業の推進、長野県など沿線知事が確認 期成同盟会総会 信毎 6/8
- 中高生からのLINE相談1201件 長野県教委の窓口開設後最多 2023年度
：県教育委員会 信毎 6/10*

- 難民申請3回目以降は強制送還対象に 改定入管法施行 坂城町のミャンマー人
男性、募る不安 信毎 6/11
- 県内の特別支援学校の就職率 21.7%、前年度比2.0ポイント減 今春県内卒業生
信毎 6/12
- 県内 2024年6月の有権者数は 170万990人 信毎 6/11
- 長野県の教員採用試験の志願者は減少 2015年度から「2割強」減る 県教委は
対策をしたが… 信毎 6/12
- 給食の無償化、3割の自治体で 交付金で大幅増、継続性や格差課題
長野県内は 26町村 文科省調査 信毎 6/13
- 学校給食費の格差…長野県は公立中が月 6063円で全国3番目の高さ 信毎 6/13
- 長野県へのふるさと納税、23年度は 10億8900万円 返戻なしの「ガチなが」は
1億1800万円 信毎 6/15
- 県内大型小売店 2024年4月の売上高 4.9%増 食料品の上昇続く 信毎 6/15*
- 長野市青木島の遊園地廃止きっかけ 保育園の移転先決まる N長野 6/19
- 交通費3000円で「2000円余りは食事代などに」 長野市議会会派「新友会」の
研修会参加者証言 寄付行為の可能性強まる 信毎 6/19
- 10代の娘にわいせつな行為をした疑い 松本市の男逮捕 信毎 6/19
- 千曲市で窃盗疑い、栃木県佐野市の少年ら4人逮捕：上田署 信毎 6/19
- 「国が一律指示への違和感」指示権拡大に地方から示す意思 長野県内10市町村議
会が意見書 地方自治法改定案成立へ 6/19 信毎
- 非常時、国の指示権拡大 地方自治法改正案成立へ 行使は必要最小限と国に求め
る付帯決議採択 信毎 6/19*
- 発達障害支援の「見える化」学ぶ 長野県と市町村の職員が意見交換 信毎 6/20
- 訪問介護報酬の引き下げ撤回求める意見書 佐久穂町議会、小川村議会 信毎 6/20
- 宿泊税、2026年4月導入目指す 訪日客の伸びをにらみ長野県知事 独自導入表明
の市町村との調整が焦点 信毎、朝日、日経 6/21
- 長野県 耐震補助申請が前年同期比 1.6倍に 能登半島地震受け補助額を引き上げ
信毎 6/21
- 長野県税収入3年連続増 給与所得が伸び押し上げ 2023年度決算見込み
信毎 6/21
- 改定の地方自治法 池田町と飯綱町の2議会が廃案求め意見書 信毎 6/21
- 改正地方自治法の指示権、中野市会が慎重運用求める 南木曽町会は「見直しを」
信毎 6/22
- 長野市議会「新友会」交通費支給 市長“ルールづくり必要” N長野、朝日 6/21
- 信州大が2025年度入学者選抜要項を発表 新学習指導要領に対応、浪人生向け経
過措置も 信毎 6/26
- 国の指示権拡大の改定地方自治法、原村議会「慎重な運用」求める意見書可決
信毎 6/26
- ふるさと納税、仲介サイトのポイント付与禁止へ 長野県内の自治体「負担軽減に」
「寄付減を危惧」 信毎 6/26*
- リニア長野県駅の工期、5年9カ月延長 JR東海が飯田市に建設、2031年12月
に終了見通し 信毎 6/26
- 防災部局の女性職員 4.7%は全国最低 長野県内の市町村 災害対応に女性の視点
生かす環境づくり急務 信毎 6/27*
- 「指示権」慎重かつ適切に行使を 改正地方自治法 長野県議会が議員提案の意見

書可決 信毎 6/28

○伊那市会と長野市会が改正地方自治法運用へ意見書可決 信毎 6/29

【経済・日銀・政府機関・県機関・政策推進・商業観光等・民間情報機関等編】

○長野県企業局：2023年度決算 売電単価が上昇、2年連続の増益 信毎 6/1

○県内の有効求人倍率は0.01ポイント低下 4月：長野労働局 信毎 6/1*

○「ビタミンちくわ」の生産再開、長野県に届ける喜び 石川県七尾市のスギヨが工場修復 能登半島地震5カ月 信毎 6/1

○松本空港の長野県内への経済波及効果は「93億2000万円」 N長野 6/3

○「最低賃金」支払い調査 57事業所で違反：長野労働局 N長野 6/4

○日銀 県内景気“一部弱めの動きあるが持ち直し”判断据え置き N長野 6/6*

○県内24年5月の新車登録4.0%減 5カ月連続前年水準下回る：北陸信越運輸局長野運輸支局 信毎 6/6*

○県内の倒産13件、3年ぶりに10件超 5月集計 人手不足やコスト高深刻化：東京商工リサーチ長野 信毎 6/6*

○コメ不足感じわり、長野県内スーパー「大量購入控えて」 昨年の猛暑や外食需要が影響 農水省「需給逼迫ない」信毎 6/7*

○アルピコ交通と長野電鉄が観光促進へ 台湾の鉄道会社と協定、記念のフリー乗車券を13日から販売 信毎 6/8

○日本スキー場開発10%賃上げ 業績好調、一般社員対象3年間 信毎 6/8

○衣料品購入額3割超が減 長野経済研究所が新型コロナ前と比較 信毎 6/8*

○「イオンモール須坂」に名称決定 2025年秋、須坂市に出店予定の大型商業施設 信毎 6/10

○トラスコ中山が物流センターをインター須坂産業団地内に新設計画 信毎 6/10

○無印良品 茅野市の店舗は26日開店、28日は長野市で 信毎 6/10

○長野県、男性が育休取得した中小に最大30万円 日経 6/10*

○甲信越の5月街角景気が悪化 物価高が影響：内閣府 日経 6/10*

○「定年まで同じ会社で働きたい」3割だけ 先輩に求めるのは「いつでも相談できる雰囲気」新入社員の意識調査：長野経済研究所 信毎 6/13

○4月時点で県内企業の正社員不足5割超：帝国データバンク長野支店 日経 6/13

○長野県バス協会加盟の75業者、乗り合いバス収入15.8%増に回復 新型コロナ影響前と比較 信毎 6/14

○かつては「ものすごくもうかった」が…全国1位のキノコ産地で企業倒産相次ぐ 中野市と飯山市で：帝国データバンク長野支店 信毎 6/14

○県内景況感4~6月期 全産業マイナス6.8% 前期より17.8%改善：長野財務事務所 信毎 6/14

○県内大型小売店 2024年4月の売上高4.9%増 食料品の上昇続く：長野経済研究所 信毎 6/15

○職場での熱中症を防ごう 長野労働局が対策の徹底呼びかけ 6/14 N長野

○アズザック（高山村）ベトナム新工場稼働へ 「半導体搬送ハンド」を増産 信毎 6/18

○県内の企業「增收増益」26.7%、3年ぶり増加 24年度見通し 信毎 6/18

○長野県A・コープが食品宅配事業 全農県本部と12単位農協から運営継承 店舗運営の強み生かす 信毎 6/18

○長野信用金庫決算 純利益24.4%増 コア業務純益24.8%増 2024年3月期

信毎 6/19

- 長野県有文化施設の「CO₂排出ゼロ」実現へ 八十二銀行が 7 月から
「SDGs 応援私募債」 信毎 6/21
- 県内企業、金利上昇で「マイナス影響」4割 帝国データまとめ 信毎 6/21
- 「70 歳から年金給付」の議論 まず医療・介護充実が必要 (結城康博・淑徳大教授)
信毎 6/21*
- オリオン機械 (須坂市) 決算 売上高 635 億 8500 万円で過去最高 2024 年 3 月期
信毎、日経 6/26
- Goolight 総会 (須坂市) 売上高が前期比 1・3 % 減の 11 億 3900 万円。信毎 6/27
- 8 月の電気料金 78 円下げ 8613 円に 中部電力ミライズ 信毎 6/28
- 県内 5 月の有効求人倍率 1.35 倍 前月に比べ 0.01 ポイント低下:長野労働局
N 長野、信毎、日経 6/28*
- 県内の製造業、5 期ぶりに景況感上向き 「底入れ」企業多く急上昇
: 信毎アンケート 6/30
- 県内の景況感「プラス」62% 訪日客好調で 4 期ぶり上昇 : 信毎アンケート 6/30*
- 県内企業の景況感 觀光客増で大幅改善 法人企業景気予測調査:長野財務局 6/30*

【県内のレギュラーガソリン平均小売価格/ℓ】

- 13 週連続で全国最高値
- 14 週連続で全国最高値
- 3 週ぶり値上がり 全国最高値は 15 週連続
- 16 週連続で全国最高値

日付 価格	6/5	6/12	6/19	6/26
県内価格円/ℓ (新潟県価格)	184.5	184.4	184.5	184.4
	172.4	172.2	172.2	172.5

【情報元: N 長野、信毎】

【須坂市からのメール】

- 須坂市役所農林課からクマの目撃情報についてお知らせします。
6月4日、18 時 5 分及び 18 時 15 分ごろ、豊丘町和合橋付近で
クマ1頭の目撃情報がありました。
- 須坂市役所農林課からクマの目撃情報についてお知らせします。
6月6日、16 時 30 分ごろ、みのどうトンネル塩野町側付近でクマ1頭の目撃
情報がありました。
- 須坂警察署からのお知らせ
6月 14 日、午後5時 30 分頃、須坂市坂田地籍でクマの目撃情報がありました。
- 須坂警察署からクマの目撃情報

6月 15 日、午後5時 10 分ごろ、須坂市塩野地籍においてクマの目撃情報がありました。

○須坂警察署からクマの目撃情報

6月 16 日、午前 8 時 20 分ごろ、須坂市塩野地籍の夏端橋付近においてクマの目撃情報がありました。

○須坂警察署からのお知らせ

6月 16 日、午後6時 10 分頃、須坂市坂田地籍の「竜の割石」付近において、クマの目撃情報がありました。

○須坂市役所農林課からクマの目撃情報

6月 17 日、8時 40 分ごろ、亀倉町宮坂橋付近でクマ1頭の目撃情報がありました。

○須坂警察署から行方不明者の捜索について

6月 17 日午前5時頃、須坂市大字日滝(大谷町)の蛇名 千代子さん 84 歳の女性が、行方不明となりました。

特徴は、身長 158 センチメートル。体型はやせ型、黒地に薄い緑色のラインが入ったナイキ製のスニーカーを履いています。

※ ○蛇名千代子さん 84 歳女性は、本日、無事発見されました。

ご協力ありがとうございました。

○須坂市役所農林課からクマの目撃情報

6月 17 日、17 時 30 分ごろ、坂田町、坂田山ふれあい広場付近でクマの目撃情報がありました。

○須坂警察署からクマの目撃情報

6月 18 日、午後5時ごろ、須坂市塩野地籍でクマ2頭の目撃情報がありました。

もし、クマを目撃されましたら絶対に近づかず、安全な場所まで避難し、警察に通報してください。 須坂警察署 電話:026-246-0110

○須坂市役所農林課からクマの目撃情報

6月 21 日、16 時 30 分ごろ、坂田町の坂田山ふれあい広場付近でクマ 1 頭の目撃情報がありました。

○須坂市役所農林課からツキノワグマの目撃情報

6月 27 日、8 時 15 分ごろ、大日向町大日向一号橋付近でクマ 1 頭の目撃情報がありました。

近くを通行される際は鈴やラジオ等音の出るものを持ち歩くよう、十分にご注意ください。

もし、クマを目撃されましたら絶対に近づかず、安全な場所で避難し、警察または市役所に通報してください。須坂市役所農林課 電話:026-245-1400(代表)

【 令和 6 年 須坂市境沢町通信 : 町内の諸行事等のご案内 (6 月分)】

HP 千曲のかなた 境沢町通信 をご覧ください

【社説の表題を俯瞰すると 世相がくっきり読み取れます】

〈社説〉 那須の雪崩実刑 若い命預かる重み新たに	信毎	6/1
〈社説〉 離婚後の親権 子の利益を根幹に据えて	信毎	6/3*
〈社説〉 自治法の審議 参院は地方の声を聴け	信毎	6/6*
〈社説〉 少子化対策 効果検証し 不断に見直せ	信毎	6/7*
〈社説〉 改定入管法施行 さらなる苦境を招く恐れ	信毎	6/9
〈社説〉 相次ぐ熊出没 すぐ隣りにいると心得て	信毎	6/11
〈社説〉 訪問介護の報酬 3年後待たず 引き上げを	信毎	6/12*
〈社説〉 鹿児島県警文書 人権より組織優先なのか	信毎	6/13
〈社説〉 国スポ改革 大会の根幹にメス入れよ	信毎	6/14
〈社説〉 コメの不足 生産基盤を見つめ直す時	信毎	6/15*
〈社説〉 保護司制度 活動の課題を洗い出して	信毎	6/15*
〈社説〉 地方自治法改定 国との関係は一層ゆがむ	信毎	6/19*
〈社説〉 改定規正法が成立 自民任せでは改革できぬ	信毎	6/20
〈社説〉 沖縄慰霊の日 なおも犠牲を強いるな	信毎	6/22
〈社説〉 P F A S 水道汚染 生活と健康守る対策急げ	信毎	6/25*
〈社説〉 松本サリン30年 現在地を問い合わせ続けてゆく	信毎	6/27*
〈社説〉 米兵の性暴行 やまぬ被害 隠すつもりか	信毎	6/29
〈社説〉 サプリ死亡疑い まだ安全を軽視するのか	信毎	6/30
(社説) 機能性表示食品 残る課題さらに議論を	朝日	6/1*
(社説) マイナンバー活用 かけ声だけでは進まぬ	朝日	6/2*
(社説) 財務省と森友 情報公開の理念 無視か	朝日	6/4*
(社説) 車の認証不正 法令逸脱 謙虚に反省を	朝日	6/5*
(社説) 進む少子化 超党派で議論を続けよ	朝日	6/ 7
(社説) 改正入管法施行 信頼取り戻す運用を	朝日	6/8*
(社説) 鹿児島県警 疑惑の解明と説明を	朝日	6/11
(社説) 憲法審査会 丁寧な合意形成優先を	朝日	6/12
(社説) S N S 詐欺広告 I T大手の責任は重い	朝日	6/14*
(社説) 雪崩事故裁判 過ちを生まない環境に	朝日	6/15
(社説) 大阪地検特捜部 犯罪事件の反省どこへ	朝日	6/16*
(社説) 捜査書類 廃棄のすすめ 許されぬ	朝日	6/17*
(社説) 国の指示権拡大 自治の原則を侵す改悪だ	朝日	6/19*
(社説) 鹿児島県警 捜索の理由 説明求める	朝日	6/20
(社説) 抜本改革見送り 政治資金 信頼回復遠く	朝日	6/20
(社説) 沖縄慰霊の日 記憶をつなぐために	朝日	6/23
(社説) 性犯罪歴確認 子ども守る一歩に	朝日	6/24
(社説) ハンセン病 「負の歴史」徹底検証を	朝日	6/26
(社説) 米兵の起訴 犯罪なくす努力 本気で	朝日	6/28

(社説) 保護司殺害 安全守る体制を社会で	朝日	6/29
(社説) グループホーム 福祉のピンハネ 許すな	朝日	6/30
(社説) 政権と検察 暴走繰り返させぬため	朝日	6/30
[社説] 人口急減の克服へ社会の変革急げ	日経	6/5
[社説] 仮想通貨の管理を総点検せよ	日経	6/6
[社説] 日本版ライドシェアは第一歩にすぎない	日経	6/7*
[社説] 線状降水帯予測の活用進めよ	日経	6/8
[社説] 健康食品は不断の安全対策を	日経	6/11*
[社説] 財政健全化へ今度こそバラマキをやめよ	日経	6/13*
[社説] 鹿児島県警は説明を尽くせ	日経	6/14
[社説] 国スポの意義を見直す好機に	日経	6/15
[社説] 「指示権」は自治体の協力得られる運用に	日経	6/18
[社説] これでは政治資金の不正を根絶できない	日経	6/19
[社説] 国は沖縄と今こそ関係修復を	日経	6/23
[社説] 報道の自由脅かす強制捜査	日経	6/25
[社説] 劇症型溶連菌は正しく恐れよ	日経	6/28
[社説] 防災情報の周知で避難促せ	日経	6/29
〈社説〉 国会の憲法改正論議結論を急ぐべきではない	毎日	6/4*
〈社説〉 紅麹問題の再発防止策 安全性高める議論さらに	毎日	6/5
〈社説〉 雪崩死で教諭らに実刑 部活動の安全に重い教訓	毎日	6/6*
〈社説〉 トヨタなどで認証不正 おごりが招いた法令軽視	毎日	6/6*
〈社説〉 後発医薬品の不足 供給基盤の強化が急務だ	毎日	6/8
〈社説〉 改正入管法の施行 難民を追い返さないよう	毎日	6/9
〈社説〉 保護司の殺害事件 担い手支える対策が急務	毎日	6/12
〈社説〉 森林環境税の導入 保全に効果的な仕組みか	毎日	6/15
〈社説〉 出生率が過去最低 若者の不安解消が不可欠	毎日	6/15
〈社説〉 NHKがネット受信料 「公共」の意味が問われる	毎日	6/17
〈社説〉 能登半島地震の関連死 教訓踏まえ命守る対策	毎日	6/17
〈社説〉 改正規正法が成立 国民を愚弄する弥縫策だ	毎日	6/20
〈社説〉 鹿児島県警の捜査 報道の自由脅かす手法だ	毎日	6/23
〈社説〉 きょう沖縄慰霊の日 国は対話通じ痛み共有を	毎日	6/23
〈社説〉 国の指示権拡大 慎意的運用防ぐ手立てを	毎日	6/24
〈社説〉 介護保険料の上昇 持続可能な制度へ議論を	毎日	6/25
〈社説〉 証拠廃棄促す警察文書 「人権より組織」の非常識	毎日	6/27
〈社説〉 ヤングケアラー支援法 孤立させぬ対策進めたい	毎日	6/28
〈社説〉 障害者ホームの不正 福祉食い物にした虐待だ	毎日	6/29
〈社説〉 検事長の定年延長 判決踏まえ政府は説明を	毎日	6/30*

〈社説〉 機能性表示食品 製造工程のチェックが急務だ	読売	6/2
〈社説〉 農業基本法改正 食料安保の強化を図れるか	読売	6/3*
〈社説〉 車の認証不正 法令軽視はなぜ繰り返される	読売	6/5
〈社説〉 SNSの偽広告 被害を防ぐ規制強化が急務だ	読売	6/6
〈社説〉 鹿児島県警 不祥事の隠蔽はあったのか	読売	6/8
〈社説〉 出生率最低 婚姻数の減少は重い課題だ	読売	6/8
〈社説〉 保護司殺害 更生支える人の安全どう守る	読売	6/11
〈社説〉 骨太の方針原案 財政健全化という課題の重さ	読売	6/13
〈社説〉 避難所の環境 「雑魚寝」では健康を保てない	読売	6/15
〈社説〉 教員の待遇改善 労働時間をいかに削減するか	読売	6/17
〈社説〉 美容医療の被害 「きれいになれる」に潜む危険	読売	6/19
〈社説〉 規正法成立 ルール順守は最低限の責務だ	読売	6/20
〈社説〉 性犯罪歴の照会 子どもの安全確保を最優先に	読売	6/24
〈社説〉 沖縄慰霊の日 平和守る具体策が欠かせない	読売	6/25/
〈社説〉 官民ファンド 巨額損失を踏まえ戦略見直せ	読売	6/28*

〈主張〉 同性世帯と住民票 婚姻制度改変に繋げるな	産経	6/3*
〈主張〉 自動車の認証不正 品質の信頼貶める行為だ	産経	6/5
〈主張〉 鹿児島県警 本部長は説明責任がある	産経	6/7*
〈主張〉 改正民法成立 共同親権で子の最善図れ	産経	6/8
〈主張〉 池田小事件 23年 教訓は生かされているか	産経	6/9*
〈主張〉 保護司 社会全体で支えるときだ	産経	6/11
〈主張〉 骨太の方針原案 財政余力を高める布石に	産経	6/17
〈主張〉 改正規正法が成立 さらなる改革に取り組め	産経	6/20
〈主張〉 沖縄慰霊の日 史実を歪めず追悼したい	産経	6/23
〈主張〉 「詐欺」総合対策 外資SNSを突き動かせ	産経	6/24*
〈主張〉 松本サリン30年 想定外は、もはやない 重い反省と教訓を胸に刻む	産経	6/27
〈主張〉 在沖米兵の事件 外務省の未伝達許されぬ	産経	6/29

※略号解 信毎：信濃毎日新聞 朝日：朝日新聞 日経：日本経済新聞
 毎日：毎日新聞 読売：読売新聞 産経：産経新聞
 N長野：NHK長野

■□■□■□■□■□ 発行日 令和6年(2024年)6月11日

令和6年6月11日初版
 令和6年6月21日追補
 令和6年7月08日追補
 令和6年7月12日追補

編集：発行人 特定行政書士 佐藤壽三郎

zyusaburo.com/ 佐藤壽三郎ホームページ
zyusaburo.blog.fc2.com/ 【終生書生氣質】ブログ・千曲のかなた